

Jefa de Estado en seminario empresarial Chile-Guatemala: “Este encuentro ha permitido ahondar en temas de interés mutuo para los dos países y explorar nuevas vías para incrementar una relación que tiene un alto potencial”

30 ENE 2015



En el encuentro organizado en conjunto por la Embajada de Chile y la Cámara de la Industria de Guatemala, la Mandataria destacó que su Gobierno está interesado en avanzar en las relaciones comerciales con este país y que se implementará un programa para detectar oportunidades de inversiones chilenas en Centroamérica y el Caribe.

Hasta el Salón Plata del Hotel Westin Camino Real, llegó esta tarde la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, para participar de la clausura del Encuentro Empresarial Chile-Guatemala, una jornada en la que se evaluaron las relaciones comerciales entre ambos países a cuatro años de la entrada en vigencia del Protocolo Bilateral del Tratado de Libre Comercio Chile-Centroamérica. En el encuentro, cuyo tema central fue “Oportunidades, desafíos e intercambio de experiencias”, también estuvo presente el ministro de Economía del país anfitrión, Sergio de la Torre.

Además, participaron los empresarios chilenos Hermann Von Mühlenbrock, Presidente de la Sociedad de Fomento Fabril; Andrea Irrázabal, Gerente General Clean Energy; Fernando Muñoz, de la Cámara de la Industria Cosmética Chilena; Max Kreimerman, Gerente General Netprovider S.A.; Juan Luis Vial, Presidente de la Asociación de Productores y Exportadores de Nueces de Chile; Claudio Cilveti, Gerente General de Wines of Chile; Elmer Torres, Gerente General de la Asociación Industrial de Laboratorios Farmacéuticos; y Soledad Valenzuela, Gerente General de la Asociación de Productores Avícolas.

En su intervención, la máxima autoridad de nuestro país destacó la importancia del encuentro “ha permitido, ahondar en temas de interés mutuo para los dos países y, sobre todo, ser capaces no sólo de hacer un balance de lo realizado hasta ahora, sino de explorar nuevas vías para incrementar una relación que a juicio de todos nosotros tiene un altísimo potencial”.

Cabe destacar que con este país, nuestras relaciones en el ámbito económico-comercial se rigen por el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Chile y Centroamérica, suscrito el 2002; y por el Protocolo Bilateral entre Chile y Guatemala, que entró en vigencia el 23 de marzo de 2010. De acuerdo a cifras de la Dirección General de Relaciones Económicas de Chile, durante el año 2013, el intercambio comercial de nuestro país con Guatemala fue de US\$ 238 millones. En 2013, nuestro país se situó como el vigésimo sexto proveedor de Guatemala y décimo cuarto comprador. En tanto, Guatemala se ubicó en el lugar 47 como principal destino de las exportaciones chilenas y en la posición 36 como proveedor.

Luego de la entrada en vigencia del Protocolo Bilateral (2010) del Tratado de Libre Comercio entre Chile y Centroamérica, las exportaciones chilenas se expandieron levemente el año 2011, para luego estabilizarse en torno a los US\$ 100 millones. Los envíos chilenos a Guatemala corresponden mayoritariamente a alimentos procesados. En tanto, la canasta exportada desde Guatemala a Chile exhibe una fuerte concentración, donde el 90% corresponde a azúcares de caña y a cauchos naturales, los que gracias a las concesiones arancelarias otorgadas en el acuerdo comercial, ingresan al mercado nacional chileno con cero por ciento de arancel.

La Mandataria recalcó que “Chile ha llevado adelante esfuerzos sostenidos para apoyar el desarrollo de Centroamérica. Como país hemos procurado ajustarnos de manera flexible y estratégica a la multiplicidad de realidades que presenta la región centroamericana”.

En este sentido, añadió que, particularmente con Guatemala, este interés se ve reflejado no sólo desde el punto de vista comercial, que busca incrementar las relaciones comerciales entre ambas partes y el acuerdo existente, sino también otorgándole prioridad al desarrollo de un amplio programa de cooperación y una activa labor de promoción de las inversiones hacia esta región.

La Presidenta puso énfasis en que “Nuestro país ha definido como áreas prioritarias de su gestión para el período 2014-2018, el desarrollo de estrategias que permitan extender los beneficios del comercio más allá de la apertura tradicional de mercados, hacia aspectos tales como cadenas globales de valor, inclusión social, el desafío para el comercio que implica el cambio climático y la responsabilidad social empresarial”.

A su vez, agregó que su Gobierno tiene especial interés en avanzar en las relaciones comerciales con sus vecinos y que busca mejorar los estándares actuales de los Acuerdos de Promoción y Protección de las Inversiones (APPI's), vigentes con cada uno de los países centroamericanos, a fin de otorgar

mayor certeza jurídica tanto a los inversionistas como al Estado.

La Presidenta detalló que la agenda de cooperación con Guatemala para este año incluye, en el ámbito económico comercial, temas como compras públicas, propiedad intelectual, la experiencia chilena en la implementación del Acuerdo de Asociación con la Unión Europea y capacitación a funcionarios del Programa de Agregados Comerciales, Inversión y Turismo (PASID). En ese sentido, valoró el convenio de Cooperación Estratégica firmado entre la Cámara de Industria de Guatemala y la Sociedad de Fomento Fabril de Chile el pasado mes de septiembre.

Anunció, además, que Chile implementará un programa que permita detectar oportunidades para inversiones chilenas directas en Centroamérica y el Caribe. Para ello aunará información sobre las condiciones que enfrenta la inversión chilena directa en esa región y buscará potenciar el proceso de integración económica de Chile con esa región a través de la utilización de instrumentos económico-comerciales.

Al finalizar, destacó que “nuestro país se encuentra comprometido a realizar todo lo necesario para continuar en una estrecha colaboración de desarrollo con Guatemala. Queremos aprovechar nuestros vínculos políticos y económicos para favorecer la generación de empleo, el aumento de la productividad y el desarrollo social”.

Exteriores

ETIQUETAS :

#Relaciones